
 

 

第 四屆深 水埗區議 會 房屋 事務委員 會  

公 共房屋 工作小組  

第 十七次 會議紀要  

 

日 期：二 零一四年 九月十 七日 (星期 三 )  

時 間：上 午十時正  

地 點：深 水埗區議 會會議 室  

 

出 席者：  

 

主 席  

甄 啟榮先 生  

 

委 員  

梁 文廣先 生  

秦 寶山先 生  

李 詠民先 生  

韋 海英女 士  

衞 煥南先 生  

陳 國偉先 生  

張 德偉先 生  

李  炯先 生  

林 偉文先 生  

劉 文景先 生  

王 銘軒先 生  

 

 

列 席者：  

陳 劉久敏 女士   房 屋署房 屋事務經 理 (西九龍 及港島 七 )  

 

秘 書  

潘 樂生先 生  深 水埗民 政事務處 行政主 任 (區議會 )4  
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因 事未能 出席者 ：  

 

委 員  

陳 偉明先 生， MH  

 

缺 席者：  

 

委 員  

覃 德誠先 生  

劉 佩玉女 士  

梁 有方先 生  

李 祺逢先 生  

吳  美女 士  

文 家傑先 生  
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開 會詞  

 主 席歡迎 各委員 及 政府部 門代表出 席會議 。  

議 程第一 項：通過 二零一 四年七月 十六日 第十六次 會議紀 要  

2 .  工 作小組 通過上述 會議紀 要，並無 修訂。  

議 程第二 項： 報告 事項  

( a )  房屋署公 屋 輪 候 、 分 配 及 管 理 數 據 匯 報 (公 共 房 屋 工 作

小 組文 件 31 /14)  

3 .  陳劉久敏女士介 紹 文件 31/14。  

4 .  主 席 請 房 屋 署 補 充 因 高 空 擲 物 嚴 重 傷 人 而 被 扣 十 五 分

的 個案詳 情。  

5 .  陳劉久敏女士回應表示，該個案是由單位外牆混凝土剝落

引起。署方已加強提醒住戶注意單位外牆結構及破損問題，以

保障公眾安全。  

6 .  工 作小組 知悉房屋 署的匯 報。  

( b )公屋升降機事故匯報 (公共 房屋工 作小組 文件 32/14 )  

7 .  陳劉久敏女士介 紹 文件 32/14。  

8 .  主 席提出 以下查詢： ( i )請 署方補充 最常見 的升降機 故障

原 因； ( i i )以石 硤尾 邨 為例，和 諧式 大 廈 的 升 降 機 雖 較 新 穎 ，

但 升 降 機 故 障 次 數 反 而 較 多 ， 請 署 方 解 釋 原 因 ； ( i i i )工 作 小

組 曾 於 上 次 會 議 要 求 署 方 補 充 美 如 樓 升 降 機 事 故 的 凝 固 潤

滑 油及安 全裝置圖 片 ，請 署方跟進 。  

9 .  陳劉久敏女士回應如下：  



 

                                                                                    負責人 /部門  

- 4 - 

( i )  困 人升降 機 事故多 由非零 件故障引 起，例如 垃圾堵 塞

外 門、門 鎖接觸點 受外物 干擾及供 電故障 等，署方 難

以 綜合較 常發生的 原因。按署方要 求，各 承辦商須 每

星 期為全 港 各公共 屋邨所 有升降機 進行例 行檢查，以

確 保升降 機運作暢 順 ；  

( i i )  一 般而言，新建成 大廈的 升降機 出 現零件 故障的比 例

較 舊樓多，而且大 多是由 人為因素 引起。住戶在在 搬

遷 時常以 雜物堵塞 升降機 門 以便搬 運，因而 影響升 降

機 正常運 作；  

( i i i )  署 方 並 未 備 存 有 關 美 如 樓 升 降 機 事 故 的 凝 固 潤 滑 油

圖 片。署 方已就該 次事故 責成承辦 商 作改 善，並召 開

會 議要求 所有升降 機承辦 商加緊留 意，為升 降機 加 油

後 必須抹 去過剩的 潤滑油，並在每 星期進 行的例行 檢

查 過程中，加入檢 查機件 潤滑油的 情況，以及為日 後

的 升降機 事 故原因 留下圖 片紀錄。署 方 亦會 加強日 常

檢 查及進 行不定期 的突擊 檢查 。  

10 .  工 作小組 知悉房屋 署的匯 報。  

議 程第三 項：討論 事項  

( a ) 白 田 邨 第 十 期 重 建 進 度 匯 報 ( 公 共 房 屋 工 作 小 組 文 件

33 /14)  

11 .  陳劉久敏女士介 紹 文件 33/14。  

12 .  主 席總結 表示，工 作小組 知悉房屋 署的匯 報，請房 屋署

於 以後的 會議中一 併匯報 白田邨第 一、二、三及十 二座（第

七 及八期 ）的重建 進度 。  

(b )  石 硤 尾 邨 第 三 、 六 及 七 期 建 屋 進 度 匯 報 (公 共 房 屋 工 作

小 組文 件 34 /14)  
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13 .  陳劉久敏女士介 紹 文件 34/14。  

14 .  秦 寶 山 先 生 提 出 以 下 查 詢 ： ( i )署 方 曾 預 期 石 硤 尾 邨 第

三 、七期 的重建將 在 2017 /18 年度 分段完 成，較第 六期 的 重

建 計劃更 早完工。然而，現時第三、七 期的 進度 似 乎較第 六

期 慢，請 署方澄清 第三、 七期 工程 的完工 日期會否 受影響 ；

( i i )請署方 補充 石硤 尾 健康 院的重建 計劃何 時會有 具 體進 展。 

15 .  陳 劉久敏 女士 回應 如下：  

( i )  由 於石硤 尾邨第三、七期 的地基工 程仍未 展開，現 階

段 難以估 計進度會 否慢於 第六期。她 將於會 後與發 展

組 同事溝 通，稍後 再向工 作小組匯 報 ；  

( i i )  署 方期望 把石硤尾 健康院 納入重建 發展項 目中，現 時

正 就健康 院 的不同 重建方 案 與相關 部門積 極磋商。署

方 已預留 土地作重 建健康 院或換地 興建 之 用，並將 於

下 次會議 向工作小 組就 落 實方案 作 匯報。  

16 .  主 席 請 房 屋 署 在 以 後 的 會 議 中 以 表 格 及 時 間 表 形 式 匯

報 建 屋 進 度 ， 包 括 列 明 整 項 計 劃 中 哪 段 時 間 作 地 盤 平 整 工

程、打樁、樓層工 程 等。他重申，以表列 形式的匯 報 方能 讓

工 作小組 知悉不同 期數各 部分重建 工程的 進度。  

17 .  林 偉文先 生 同意主 席的建 議，並 表 示任何 重建項目 都應

備 有完整 計劃，包 括為 勘 探報告、設計、探 土、興 建等設 下

適 當的時 間表。他 要求 署 方公布整 個計劃 每一階段 的詳情 及

時 間表， 並根據不 同階段 的工程 報 告適時 修改計劃 時間表 。  

18 .  陳 劉久敏 女士 補充 回應如 下：  

( i )  發 展 組 同 事 曾 就 工 作 小 組 希 望 署 方 以 表 列 形 式 匯 報

建 屋進度 的要求作 討論。然而，由 於大部 分工程仍 須

進 行前期 工作，在 未真正 進入工程 期前，能以表列 形

式 提供的 資料 並不 多；  
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( i i )  以 白田邨 的重建計 劃 為例 ，署方在 10 月啟 動清拆 工

程，並將 在明 年 2 月 進行地 基工程。以表 列形式的 匯

報 須待地 基工程 完 成後才 較為準確 清晰；  

( i i i )  每 個地盤 在施工前 都 備有 完整計劃 圖表，列 明 有關 清

拆、打 樁、起樓等 階段的 工程時間 表。然而，有關 計

劃 內容經 常根據實 際情況 變更，由 於署方 難以在工 程

初 期落實 所有細節，公布未 落實的 資料只 會對 公眾 造

成 混淆。   

19 .  主 席總結 表示，工 作小組 理解 房屋 署的重 建計劃內 容 經

常 根據實 際情況 變 更。然而，工作 小組 有 責任參與 房 屋署 的

建 屋過程，並就不 同階段 的 工程進 度提供 意見。工 作小組 再

次 要求署 方以表列 形式 提 供完整的 重建計 劃大綱、工 程（包

括 前期工 程）進展 及時間 表，並期 望署方 與工作小 組 緊密 溝

通 ，詳細 匯報重建 計劃的 最新進度 。  

(b )  蘇 屋邨建 屋進度匯 報 (公共房 屋工作 小組文 件 35 /14)  

20 .  陳 劉久敏 女士 介紹 文件 35/14。  

21 .  主 席表示，蘇屋邨 的建屋 工程 已開 展，署 方有充分 條件

提 供更仔 細的建屋 進度報 告，例如 往後每 月可完成 多少樓 層

等 資料。 他再次要 求署方 以表列形 式匯報 建屋進度 。  

22 .  劉 文景先 生 提出以 下意見 及查詢： ( i )蘇屋 邨的建屋 計劃

於 區內屬 大型項目，可 提供足 夠公 營房屋 單位紓緩 區內輪 候

人 士迫切 的住屋需 要；( i i )蘇屋 邨的 重建計 劃共分兩 期 進行，

請 房屋署 補充有否 訂下特 別 安排以 加快入 伙進度，例如 評估

兩 期計劃 分期入伙 的可行 性等 。  

23 .  陳 劉久敏 女士 回應 如下：  

( i )  署 方非常 重視公屋 單位的 入伙情況，過往亦 曾研究 多

項 預先編 配 的方案 以加快 入伙進度 ；  
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( i i )  現 時署方 在發出入 伙紙前 已盡量進 行預先 編配，讓 輪

候 人士提 早考慮接 受編配 ， 加快公 屋輪轉 。事實上，

如 報告事 項 ( a )所述，深 水埗可 供分配 的新建 成及翻 新

公 屋單位 僅有 8 個，從數字 上亦可 反映 署 方為輪候 人

士 編配公 屋所作的 努力；  

( i i i )  現 時 從 公 屋 單 位 落 成 至 向 輪 候 人 士 發 出 入 伙 紙 之 間

大 約需時 半年，主 要原因 是署方須 待轄下 獨立審查 組

批 准發出 入伙紙 才 可讓輪 候人士 遷 入。  

24 .  主 席表示，綜合以 上 3 個 事項的討 論，工 作小組觀 察到

房 屋署代 表在應對 有關發 展、建築 等 討論 時，未能 有效循 專

業 技術角 度釋除委 員的疑 問。有鑑 於白田 邨、石硤 尾邨及 蘇

屋 邨的重 建計劃 目 對區內 的公屋供 應 關係 重大，工 作小組 將

向 房屋事 務委員會 反映，要求 署方 委派發 展科或其 他 相關 技

術 人員恆 常出席工 作小組 會議 ，與 委員交 換意見 。  

(d )  石 硤 尾 邨 第 二 、 五 期 入 伙 進 度 匯 報 (公 共 房 屋 工 作 小 組

文 件 36 /14)  

25 .  陳 劉久敏 女士 介紹 文件 36/14。  

( e )  長 沙灣邨 入伙進度 匯報 (公共 房屋工 作小組 文件 37/14)  

26 .  陳 劉久敏 女士 介紹 文件 37/14。  

27 .  工 作小組 知悉房屋 署的匯 報。  

( f )  榮 昌邨入 伙進度匯 報 (公共房 屋工作 小組文 件 38 /14)  

28 .  陳 劉久敏 女士 介紹 文件 38/14。  

29 .  工 作小組 知悉房屋 署的匯 報。  

議 程第四 項︰其他 事項  
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30 .  沒 有其他 事項。  

議 程第五 項︰下次 會議日 期  

31 .  下 次 會 議 訂 於 二零 一 四 年 十 一 月二 十 六 日 (星 期 三 )上 午

十 時正舉 行。  

32 .  餘 無別事 ，會議於 上午十 一時十分 結束。  

 

深 水埗民 政事務處  

區 議會秘 書處  

二 零一四 年十一月  


